

Beschlussvorlage Stadt Ratzeburg

Stadt Ratzeburg 2013 – 2018

Datum: 06.03.2015

SR/BeVoSr/223/2015

Gremium	Datum	Behandlung
Stadtvertretung	16.03.2015	Ö

Verfasser:

FB/Aktenzeichen:

Unterstützung der Bewerbung der Hansestadt Hamburg für die Olympischen Spiele und die Paralympischen Spiele 2024 und 2028

Zielsetzung:

Unterstützung der Bewerbung der Hansestadt Hamburg.

Beschlussvorschlag:

Die Stadtvertretung Ratzeburg unterstützt die Bewerbung Hamburgs um die Austragung der Olympischen Spiele und der Paralympischen Spiele 2024 bzw. 2028.

Die Stadt Ratzeburg als Bestandteil des Ruder-Olympiastützpunktes mit seiner Ruderakademie, dem Sportinternat und der Partnerschule des Leistungssports, der Lauenburgischen Gelehrtenschule sowie des legendären Ratzeburger Ruderclubs und der über 60jährigen Erfolgsgeschichte des Rudersports in Ratzeburg unterstützt die Bewerbung der Stadt Hamburg.

Bei einem Zuschlag für die Stadt Hamburg sieht die Stadt Ratzeburg erhebliche Chancen für die Entwicklung der Metropolregion Hamburg und ganz Norddeutschlands. Paralympische Spiele und Olympische Spiele werden Hamburg und die Region international noch bekannter machen und die Entwicklung als moderne Metropolregion mit hoher Lebensqualität unterstützen. Sie sind für alle in der Metropolregion und damit besonders auch in Ratzeburg eine Riesenchance: Sie bringen Rückenwind für den Sport, ein Investitionsprogramm für die Infrastruktur und stärken die regionale Wirtschaft.“

Bürgermeister

Verfasser

elektronisch unterschrieben und freigegeben durch:

Ralf Weindock am 06.03.2015

Bürgermeister Voß am 06.03.2015

Sachverhalt:

Der Deutsche Olympische Sportbund hat entschieden, dass Deutschland sich für die Olympischen die Paralympischen Spiele 2024 bzw. 2028 bewerben will. Der DOSB hat die Städte Hamburg und Berlin zur Bewerbung aufgerufen und will am 16.3. 2015 eine vorläufige und am 21.3.2015 eine endgültige Entscheidung über die Festlegung auf eine dieser beiden Städte vornehmen.

Der Ruderstandort Ratzeburg wird dabei mit Sicherheit auch ohne direkte Austragung von Ruderwettbewerben zur Geltung kommen. Der Standort ist in der Fachwelt international bekannt. Schon 2012 startete nach intensiver Vorbereitung die deutsche Ruder-Olympia-Mannschaft von Ratzeburg aus zu den Olympischen Spielen nach London und kam erfolgreich zurück; auch zwei Ratzeburger konnten als Olympiasieger in der Stadt empfangen werden.

Der Metropolregionsrat, das höchste Beschlussgremium der Metropolregion, hat in seiner Sitzung am 3.2.2015 einstimmig einen Unterstützungsbeschluss gefasst. Das Gremium besteht aus Mitgliedern der Landesregierungen (SH, HH; NIS, MVP), den Landkreisen und der Städte der Metropolregion. Bürgermeister Rainer Voß gehört aufgrund der Entsendung vom Städteverband SH diesem Gremium stimmberechtigt an.

Die Länder SH und NIS sowie z.B. die Hansestadt Lübeck und die Landeshauptstadt Kiel haben die Bewerbung Hamburgs ebenfalls ausdrücklich unterstützt. Der Lauenburgische Kreistag beabsichtigt dies ebenfalls.

Eine kurze Skizze ist als Anlage beigefügt.

Finanzielle Auswirkungen:

Anlagenverzeichnis:

mitgezeichnet haben: